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HOSPITAL MODULAR DE PONTA DELGADA 
APETRECHADO COM NOVOS EQUIPAMENTOS
O hospital modular de Ponta Delgada foi apetrechado 
com novos equipamentos, que colocam os cuidados 
de saúde prestados no Hospital Divino Espírito Santo 
num “patamar superior em termos da qualidade”

REGIONAIS18

CÂMARA DE AVEIRO ANUNCIA CONSTRUÇÃO 
DE RESIDÊNCIA UNIVERSITÁRIA
Já está em construção uma residência universitária de 
iniciativa privada em Aveiro, num investimento de 12 
milhões de euros, no terreno que a autarquia vendeu 
junto ao Seminário

LOCAIS15

VAMOS TER 

PRESIDENCIAL 
QUE VAI MOBILIZAR 
PORTUGAL

UM CANDIDATO 

PPE REAFIRMA COMBATE À DESINFORMAÇÃO 
E DEFENDE ASPIRAÇÕES EURO-ATLÂNTICAS  
DA GEÓRGIA
Além dos regulamentos do XXIX Congresso, que terá 
lugar em Valência, Espanha, entre 28 e 30 de abril de 
2025, foram ainda aprovadas as resoluções “Proteger 
a Democracia e Aumentar a Resiliência Eleitoral” e “Cri-
se política na Geórgia”
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EDITORIAL

Vivemos tempos efervescentes. A polarização crescente, a desinformação 

alucinante, os extremismos ameaçadores ameaçam as democracias e tor-

nam o ambiente público cada vez mais denso, dificultando a prevalência do 

bom senso, da ponderação e do equilíbrio. Mas sejamos resilientes.

Considerando os acontecimentos das últimas semanas, creio que é oportu-

no afirmar – ou lembrar – princípios fulcrais.

Desde logo, sobre a imigração. Seria paradoxal que um país historicamente 

ligado a fluxos migratórios, a intercâmbios culturais e que, desde a sua ori-

gem, tem influências de povos de diferentes origens e culturas desprezasse 

esse legado imaterial e destratasse quem escolheu Portugal para construir 

a sua vida. Sem esquecer a questão dos Direitos Humanos – porque muitos 

migrantes procuram, acima de tudo, condições dignas de vida e em paz –, 

é importante ter consciência da relevância económica que a imigração tem 

para Portugal, contribuindo para colmatar enormes carências no mercado de 

trabalho e, ao mesmo tempo, para a sustentabilidade da segurança social.

O acolhimento e a integração destas pessoas na nossa sociedade serão tão 

ou mais bem conseguidos porquanto soubermos conciliar os direitos huma-

nos e a segurança pública – que é, também, um direito inalienável de cada 

cidadão.

Por isso, quando se fala de segurança pública, devemos nunca esquecer que 

ela é estruturada e implementada a pensar na defesa dos cidadãos, inde-

pendentemente da sua origem, da sua etnia, do seu credo. Que a segurança 

pública está ao serviço da comunidade para combater a criminalidade - tam-

bém aqui, sem descriminar a sua origem – e salvaguardar as condições para 

que as pessoas possam usufruir da liberdade, da paz e da segurança a que 

têm direito.

É muito importante termos estes princípios presentes para um debate pú-

blico equilibrado e construtivo, sem cedências a agendas extremistas que 

visam, apenas e só, destabilizar a sociedade, alimentar antagonismos e vio-

lência. A coesão e paz social são bens de valor intangível e condições inalie-

náveis de desenvolvimento e progresso harmonioso.

Saibamos, pois, ter bom senso.

Da imigração, da 
segurança pública 
e do bom senso
Quando se fala de segurança pública, 
devemos nunca esquecer que ela 
é estruturada e implementada a 
pensar na defesa dos cidadãos, 
independentemente da sua origem, da 
sua etnia, do seu credo.

EMÍLIA SANTOS
Diretora do Povo Livre
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PRESIDENTE

CANDIDATO 
PRESIDENCIAL DO PSD 
VAI MOBILIZAR O PAÍS

Luís Montenegro garante que a solução de apoio do PSD a um candidato 
presidencial “está perto”, será “uma boa solução, vai mobilizar o país e vai 

dar ao país aquilo que o país precisa”.
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“Não é assunto para nos preocupar. 
Não é assunto para provocar, aqui, ne-
nhuma intranquilidade. Sabemos que 
a solução está perto”, afirmou. 

No sábado, 11 de janeiro de 2025, 
no 5.º Encontro Nacional de Au-
tarcas Social Democratas (ASD), 
o Presidente do PSD declarou que 
a candidatura apoiada pelo PSD 
"será uma boa solução, vai mobilizar 
o país e vai dar ao país aquilo que o 
país precisa, que é ter, na Presidência 
da República, alguém que modere os 
poderes soberanos, que garanta a re-
lação da política com a sociedade e 
não nenhum projeto pessoal ou polí-
tico-partidário".

Luís Montenegro destacou que o 
PSD definiu uma estratégia, com a 
moção de estratégia apresentada 
no 42.º Congresso Nacional, em 
Braga, que indicava que o candida-
to devia ser um militante do parti-
do, e vai "executá-la". "Temos a plena 
confiança de que apesar destas elei-
ções serem eleições eminentemente 
unipessoais, dependentes da vontade 
de cada candidato se apresentar a su-
frágio, de apresentar as suas ideias, 

de apresentar o seu projeto, estamos 
muito tranquilos", referiu. 

Sobre as eleições autárquicas, Luís 
Montenegro declarou que PSD "não 
quer" e "não vai ter candidaturas de 
amigos", pedindo candidaturas "da-
queles que estão em melhores condi-
ções".

O Presidente do PSD assinalou que 
não irá "adulterar" a base programá-
tica do partido, antes será "adaptada, 
em cada município, em cada fregue-
sia, à realidade local, às potencialida-
des e às capacidades de cada comu-
nidade". "Estaremos sempre do lado 
das melhores ideias, das melhores 
soluções, dos melhores candidatos, 
das melhores equipas, privilegiando 
a qualidade e a competência", vincou.

Luís Montenegro pediu ainda aos 
autarcas social-democratas, "agora 
que está a chegar o momento deci-
sivo da escolha dos candidatos, da 
formação das equipas, da decisão 
do projeto, que não deixem de ter em 
linha de conta, sempre, em primeiro 
lugar, o interesse das populações, o 
interesse coletivo".

PRESIDENTE
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PRESIDENTE
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Com um investimento de 150 mi-
lhões de euros, a Amkor vai, assim, 
criar 350 novos postos de trabalho 
na área semicondutores, com a em-
presa a passar dos atuais cerca de 
850 para 1.200 trabalhadores. 

O Primeiro-Ministro, que visitou a 
fábrica no dia 13 de janeiro de 2025, 
abordou o tema do investimento 
numa intervenção feita perante os 
trabalhadores da empresa e lem-
brou que Portugal passou por uma 
“grande prova de superação, para es-
tar, agora, ao nível dos melhores de-
sempenhos” da Europa, consideran-
do que o país deve capitalizar esse 
momento.

Luís Montenegro acentuou a neces-
sidade de o país “criar condições aos 
jovens para que acreditem e se fixem 
no nosso país ajudem dinamizar as 
empresas e a economia”. “O Governo 

está empenhado em fazer de Portugal 
um exemplo de país que potencia o 
seu capital humano e fá-lo multiplicar 
a criação de riqueza através da liga-
ção à inovação e capacidade de fazer 
melhor, estando na vanguarda e em 
produto diferenciados no mercado, 
para concorrer com outras geografias 
e contextos industriais cujos fatores 
de produção são mais favoráveis”, re-
feriu Luís Montenegro.

As obras para a construção do novo 
centro da Amkor deverão estar con-
cluídas no espaço de três a quatro 
meses, anunciou Luís Montenegro, 
que se deslocou também à Nelo 
M.A.R. Kayaks, Lda, empresa que 
exporta 80% da sua produção, e 
está sedeada no concelho de Vila 
do Conde. 

Fundada em 1968, a Amkor é líder 
europeia na montagem e teste de 

AMKOR VAI 
CRIAR 350 POSTOS 
DE TRABALHO

INVESTIMENTO DE 150 MILHÕES DE EUROS

PRESIDENTE

A sucessora da Qimonda, a Amkor Technology Portugal, 
localizada em Vila do Conde, vai receber um incentivo 
de 18,9 milhões de euros para a nova área industrial. 
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semicondutores, um setor essen-
cial para as indústrias tecnológica, 
automóvel e aeroespacial. A fábrica 
é a única de montagem e teste de 
semicondutores na Europa dedi-
cada ao encapsulamento avança-
do de alto volume, cobrindo toda a 
cadeia de valor, desde o desenho 
até à implementação de múltiplas 
soluções tecnológicas, e servindo 
principalmente os mercados auto-
móvel, de telecomunicações, segu-
rança e aeroespacial.

Os semicondutores constituem 
uma indústria vital para a Europa, 
segundo o relatório Draghi, posicio-
nando Portugal como um potencial 
líder nesta área tecnológica e eco-
nómica.

PRESIDENTE
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PARLAMENTO EUROPEU

Os eurodeputados do PSD querem 
saber “em que consistirá, concre-
tamente, a anunciada Bússola Eu-
ropeia da Competitividade e qual o 
calendário para a sua apresentação, 
se a Bússola compreenderá a verifi-
cação de competitividade, conforme 
foi anunciado e também o Fundo Eu-
ropeu para a Competitividade”, se-
gundo o texto da pergunta escrita 
remetida à Comissão Europeia.

EURODEPUTADOS DO PSD QUESTIONAM 
COMISSÃO EUROPEIA SOBRE 
ESTRATÉGIA PARA A COMPETITIVIDADE
A Presidente da Comissão Europeia, Ursula von der Leyen, por quatro eurodeputados do PSD 
sobre a iniciativa “Bússola Europeia da Competitividade”, anunciada em novembro passado e 
assente em três pilares: inovação, descarbonização e segurança. 

Lídia Pereira, autora da pergunta, 
recorda que em julho de 2024, a 
“Ursula von der Leyen referiu a com-
petitividade e a prosperidade como 
sendo a primeira prioridade do seu 
mandato e comprometeu-se com 
uma verificação da competitividade 
com um pacote que promova me-
lhor regulação” e acrescenta que é 
importante conseguir “medir-se o 
impacto nas Pequenas e Médias Em-

presas”.

A Presidente da Comissão Euro-
peia, aquando da sua reeleição, 
foi clara ao colocar a economia da 
competitividade europeia como a 
principal prioridade para o manda-
to e entre os desígnios para o novo 
colégio de comissários, entretan-
to já em funções. A eurodeputada 
do PSD, Lídia Pereira, destaca que 

“essa preocupação é, naturalmente, 
anterior a este mandato, como re-
velam os relatórios Draghi e Letta, 
sobre a competitividade e o mercado 
interno, respetivamente”.

A pergunta parlamenta remetida à 
Presidente da Comissão Europeia 
foi subscrita pelos eurodeputados 
Lídia Pereira, Sebastião Bugalho, 
Paulo Cunha e Hélder Sousa e Silva.
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Numa sociedade inclusiva, livre e democrática, “como a nossa, 
é nosso dever continuar a criar, manter e desenvolver condições 
para a participação e fortalecimento de todos os cidadãos”, 
defende Sérgio Humberto. 

O deputado ao Parlamento Europeu, 
eleito pelo PSD e membro da Comis-
são do Emprego e Assuntos Sociais, 
recorda que um em cada quatro 
adultos na União Europeia tem algu-
ma forma de deficiência. 

“Em Portugal, este dado diz respeito 
a 33% da população”, avança o euro-
deputado. Os principais desafios en-
frentados pelas pessoas com defi-
ciência - incapacidade física, mental, 
intelectual, ou sensorial prolongada, 

muitas vezes invisível- são a discri-
minação, o desemprego, a pobre-
za e a exclusão social, o abandono 
precoce da escola, necessidades de 
cuidados de saúde por atender e a 
violência.

O deputado do PSD considera que, 
quanto a estas dificuldades, há duas 
certezas: “A primeira é que os obstá-
culos enfrentados por estas pessoas 
são reais, a segunda é a prevalência 
acrescida de deficiências à medida 

que a idade avança”. Mais de metade 
dos cidadãos europeus (52,2%) com 
65 ou mais anos tem algum tipo de 
deficiência. 

O eurodeputado apela à melhoria ur-
gente da vida das pessoas com de-
ficiência, nomeadamente através da 
acessibilidade, como elemento faci-
litador dos direitos, da autonomia e 
da igualdade, e como condição pré-
via de participação na sociedade e 
na economia.

"É URGENTE MELHORAR 
AS CONDIÇÕES DE VIDA 
DAS PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA"

PARLAMENTO EUROPEU
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PARLAMENTO EUROPEU

No desenho da atual Política de 
Coesão foi criado o Fundo de Tran-
sição Justa, que pretende apoiar os 
territórios nos quais se verifiquem 
maiores impactos negativos pela 
transição para a neutralidade cli-
mática em 2050, como definido a 
nível europeu, com metas ambicio-
sas quer para 2030 e 2040. Este 
Fundo para uma Transição Justa 
apoia a diversificação económica e 
a reconversão dos territórios envol-
vidos, através da requalificação e 
formação dos ativos, investimentos 
em Pequenas e Médias Empresas, 
criação de novas empresas, inves-
tigação e inovação, reabilitação am-
biental, produção de energia limpa, 
assistência na procura de emprego, 
transformação de instalações exis-
tentes com elevada produção de 
carbono.

Para o Eurodeputado do PSD, “este 

O Eurodeputado do PSD foi 
nomeado, como relator do PPE, 
para o relatório “O papel da 
Política de Coesão no apoio à 
Transição Justa”.

é um assunto muito relevante, pois 
como tenho muitas vezes alertado, 
precisamos que as Instituições Euro-
peias percebam o impacto que as de-
cisões aqui tomadas, nos gabinetes, 
têm na vida real dos europeus, nas 
suas comunidades e regiões. Não 
obstante, a União Europeia ser ape-
nas responsável por cerca de 7% das 
emissões mundiais anuais, temos 
das políticas ambientais mais ambi-
ciosas. Não queremos, como é óbvio, 
regredir, mas temos de compreender 
que nem todas as regiões estão no 
mesmo ponto de partida”.

A Política de Coesão é a maior polí-
tica de investimentos da União Eu-
ropeia, e receia-se que com a altera-
ção das prioridades europeias para 
uma maior aposta na segurança e 
defesa, se façam alguns cortes nes-
ta importante política, estimando-se 
que a proposta da Comissão sobre 

PAULO DO NASCIMENTO 
CABRAL NOMEADO 
RELATOR SOBRE A 
POLÍTICA DE COESÃO
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PARLAMENTO EUROPEU

o novo Quadro Financeiro Pluria-
nual pós 2027, seja apresentada 
no próximo verão. "Da minha parte, 
em todos os debates e reuniões em 
que participe, e em todos os relató-
rios, quer da minha responsabilidade, 
quer de outros, contarão sempre com 
a defesa intransigente da Política de 
Coesão. Aceito que sejam feitas al-
gumas adaptações, mas desde logo 
há princípios que não abdico, nomea-
damente num reforço da sua robus-
tez, na desburocratização e simplifi-
cação, num maior envolvimento das 
autoridades locais e regionais no 
seu desenho e gestão, e por último, 
o reforço da confiança nas autorida-
des dos Estados-Membros, porque 
havendo metas globais para serem 
alcançadas, devem ser estas autori-
dades a definir o caminho a seguir, 
cumprindo com o princípio da subsi-
diariedade, podendo alocar as verbas 

como melhor considerarem”, adian-
tou o Eurodeputado.

A terminar as suas declarações, 
Paulo do Nascimento Cabral afir-
mou: “quero fazer refletir neste 
relatório que não podemos deixar 
ninguém, nem nenhuma região para 
trás. Só assim cumprimos com o 
projeto europeu e conseguiremos de-
monstrar a importância da Política de 
Coesão, essencial para países como 
Portugal e regiões como os Açores e 
a Madeira”, acrescentando que “uma 
das limitações a esta transição justa 
no caso dos Açores, no meu enten-
der, passa pelas acessibilidades, e 
como é óbvio, tem de haver uma so-
lução europeia para este problema. É 
por isto, que considero que o POSEI 
Transportes também poderá ser en-
quadrado por esta via e assim o fa-
rei”.
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PSD

Além dos regulamentos do XXIX 
Congresso, que terá lugar em Va-
lência, Espanha, entre 28 e 30 de 
abril de 2025, foram ainda aprova-
das duas importantes resoluções: 
“Proteger a Democracia e Aumentar a 
Resiliência Eleitoral”; “Crise política na 
Geórgia”.

Na primeira resolução, o PPE com-

PPE REAFIRMA COMBATE À 
DESINFORMAÇÃO E DEFENDE 
ASPIRAÇÕES EURO-ATLÂNTICAS 
DA GEÓRGIA
Ricardo Carvalho, Secretário-Geral Adjunto do PSD e membro da “task-force” para a reforma 
do Partido, e Cristiano Cabrita, coordenador das Relações Internacionais, representaram 
o Partido Social Democrata na assembleia política do Partido Popular Europeu (PPE), que 
decorreu em Bruxelas nos dias 13 e 14 janeiro.

promete-se em combater a desin-

formação. “A defesa da democracia 

tem sido e continuará a ser um com-

bate fundamental do Partido Popu-

lar Europeu. A Europa precisa de um 

Escudo Europeu da Democracia, para 

combater a manipulação de informa-

ções estrangeiras e a interferência 

online”, consagra a resolução.  

O PPE considera que devem ser ti-
radas ilações das “experiências da 
Ucrânia, Taiwan e outros países no 
combate à interferência e agressão 
estrangeira”, bem como de todas as 
“forças políticas que tentam minar as 
democracias europeias”.

Pugnando pela “liderança na constru-
ção da Democracia Defensiva”, o PPE 

defende a segurança das “infraestru-
turas democráticas críticas comuns 
contra ataques repetidos e sofistica-
dos, garantindo que cada país da UE 
tenha uma arquitetura de segurança 
digital contra ataques cibernéticos”.

“Preocupados com os esforços da 
Rússia para criar dependências siste-
máticas através de partidos políticos 
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PSD

de direita europeus, reconhecemos 
que as campanhas eleitorais estão 
a direcionar-se para o universo digi-
tal. (…) Como membros do EPP, es-
tamos fortemente preocupados que 
as campanhas de desinformação e a 
interferência eleitoral realizadas pela 
Rússia durante as recentes eleições 
europeias, bem como na Roménia, 
Moldávia e Geórgia, sejam apenas o 
começo de um ataque sustentado ao 
nosso modo de vida europeu”, alerta. 

A propósito da crise na Geórgia, o 
PPE reconhece “Salome Zourabishvili 
como a legítima Presidente da Geór-
gia e a única representante legítima 
da Geórgia nas relações internacio-
nais”. 

A maior família política europeia ex-
pressa “forte apoio às aspirações 
euro-atlânticas do povo georgiano, 
que continua a manifestar-se nas 
ruas das cidades georgianas”, e 
apoia o recurso a “todos os mecanis-
mos internacionais de direitos huma-
nos, incluindo a OSCE, o Conselho da 
Europa e a ONU, para investigar frau-
des eleitorais e violência contra civis”.
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LOCAIS

O referido estabelecimento de en-
sino viu substituídas as coberturas 
de fibrocimento em 2021, mas, em 
mais de 25 anos, nunca foi alvo de 
uma reabilitação de fundo e tem 
exibido carências em termos de 
“funcionalidade, conforto, eficiência 
energética, segurança e acessibilida-
des”, além de precisar de ser adap-
tado à nova legislação para edifica-
do escolar.

É por isso que Domingos Silva, pre-
sidente da Câmara de Ovar, quer 
avançar com a obra logo que fi-
quem disponíveis as devidas linhas 
de financiamento.

“A autarquia estabeleceu como priori-
dade a renovação de diversas escolas 
do concelho, tendo vindo a trabalhar 
para a captação de fundos comunitá-
rios que permitam obras estruturan-

OVAR JÁ TEM PROJETO 
PARA RECUPERAR 
ESCOLA EM MACEDA
A Câmara Municipal de Ovar já tem projeto de arquitetura para a 
Escola Básica de Maceda, que, segundo revelou a autarquia, sofreu 
poucas manutenções em 25 anos e requer agora uma intervenção de 
três milhões de euros.

tes. Já submetemos a candidatura 
para as obras na Escola Secundária 
de Esmoriz e aguardamos novas li-
nhas de financiamento para outros 
estabelecimentos de ensino, como a 
Escola Básica de Maceda, a António 
Dias Simões e a Florbela Espanca”, 
disse.

No que se refere aos edifícios, para 
os quais está prevista certificação 
energética, o projeto já aprovado 
para a escola de Maceda prevê a 
aplicação de capoto, a colocação 
de tetos falsos acústicos, a ins-
talação de um elevador, a revisão 
de acessibilidades, a execução de 
pinturas gerais e a substituição de 
caixilharias, estores e pavimentos, 
assim como a reformulação de to-
das as infraestruturas de eletricida-
de e tecnologia, de abastecimento 
de água, de drenagem de águas 

pluviais e residuais, e de segurança 
contra incêndios.

Operações idênticas estão anun-
ciadas para o pavilhão desportivo, 
onde os arranjos mais relevantes 
serão, contudo, a reparação da co-
bertura metálica com colocação de 
novas telas e isolamento, a requali-
ficação dos balneários e a instala-
ção de mobiliário como cacifos e 
bancos no interior do edifício.

Já para a envolvente da escola fre-
quentada por quase 200 alunos do 
5.º ao 9.º ano de escolaridade, a par 
da revisão de instalações elétricas 
e redes de drenagem, e da pintura 
de muros e grades de vedação, o 
projeto também prevê a criação de 
telheiros na zona de entrada do edi-
fício e no recreio exterior.
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Já está em construção uma residência universitária de iniciativa privada em Aveiro, num 
investimento de 12 milhões de euros, no terreno que a autarquia vendeu junto ao Seminário.

“É uma operação de elevada impor-
tância estratégica, muito importante 
para a cidade e para o Município de 
Aveiro”, considera, em comunicado, 
o executivo liderado por José Ribau 
Esteves, que vendeu o terreno, em 
2023, por 2,5 milhões de euros.

Esta operação tem como objetivo 
principal “possibilitar a construção de 
uma residência universitária, dando 
um contributo para aumentar a oferta 
do mercado para habitação estudan-
til, numa zona de localização privile-
giada”.

“Trata-se de uma ação que faz parte 
do Plano de Desenvolvimento Habita-
cional do Município de Aveiro, que tem 
como objetivo ajudar à boa regulação 
do mercado de habitação no Municí-
pio, concretizando-se por um relevan-
te investimento privado total de cerca 
de 12 milhões de euros”, afirmou o 
presidente da Câmara de Aveiro. 

A nova construção, nas imediações 
do hospital e da Universidade, vai 
permitir a criação de 219 quartos 
para estudantes, mantendo 68 lu-
gares de estacionamento à superfí-

cie e criando 124 lugares em cave.

O empreendimento vai contar ain-
da com uma área comercial com 
840 metros quadrados, onde está 
prevista a instalação de um equi-
pamento de restauração e bebidas, 
com esplanada e uma zona de es-
paços verdes com 1.306 metros 
quadrados.

Durante a obra, que tem um prazo 
previsto de 14 meses, o estaciona-
mento existente vai ser desativado, 
perspetivando-se que todo o em-

CÂMARA DE AVEIRO ANUNCIA 
CONSTRUÇÃO DE RESIDÊNCIA 

UNIVERSITÁRIA 

preendimento esteja a funcionar 

em meados de 2026.

A autarquia aponta como estacio-

namento alternativo o parque do 

antigo Estádio Mário Duarte e os 

parques de estacionamento perifé-

ricos, servidos pela rede de trans-

portes públicos Aveirobus. Indica o 

Parque de Feiras e Exposições de 

Aveiro, o Parque de Estacionamento 

da CP/Terminal Rodoviário, o Par-

que junto ao Oita, além dos parques 

concessionados.

LOCAIS
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Em comunicado, Nuno Miguel 
Henriques acusou o município “de 
esquecer o grande vulto Damião de 
Góis, no ano que se assinalaram os 
450 anos da sua Morte, não assina-
lando a efeméride”.

Para o autarca e autor de projetos 
culturais, “essa comemoração de-
veria ter sido preparada antecipada-
mente, pelo menos com dois anos, 
para ser de âmbito europeu, nacional, 
regional e local”.

Damião de Góis (1502-1574), um 
dos espíritos mais críticos da sua 
época, foi o representante portu-
guês na Europa culta do século 
XVI, o responsável pela Feitoria de 
Antuérpia, guarda-mor da Torre do 
Tombo e amigo próximo de Erasmo 
de Roterdão, colecionador de arte e 
compositor que soube assimilar a 
polifonia da sua época, tendo per-
sonificado "a tolerância contra os 
ódios", como o definiu José Mariano 
Gago, que dedicou parte dos seus 
últimos anos de vida à investigação 
sobre o humanista português.

Essa investigação viria a ser docu-
mentada, em 2018, na mostra "Ao 
encontro de Damião de Goes, para 
José Mariano Gago", da fotógrafa 
Luísa Ferreira, levada exatamente 
ao Museu Damião de Góis e das 
Vítimas da Inquisição, também do-
cumentada em livro, com vários 
depoimentos, entre os quais se lia 
que "o humanista tolerante, preso (e 
provavelmente assassinado) pela in-
quisição, é uma metáfora da luta, no 
passado e no presente, contra a into-
lerância, o ódio e a ignorância".

ALENQUER IGNORA 
COMEMORAÇÕES DOS 450 ANOS 
DA MORTE DE DAMIÃO DE GÓIS 
O vereador do PSD na Câmara Municipal de Alenquer criticou a autarquia por não 
comemorar os 450 anos da morte do historiador e humanista Damião de Góis, 
natural do concelho.
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A Câmara de Cascais aprovou procedimentos preliminares para o concurso público de 
concessão e exploração do aeroporto de Tires, a lançar até 27 de março, que prevê o 
reordenamento urbanístico e viário da zona. 

“É um projeto que passa por toda uma 
requalificação, uma regeneração de 
um território, que […] vai criar uma 
nova centralidade” e “criámos isto 
de forma a comunicar estes proce-
dimentos preliminares, que estarão 
concluídos até lançarmos o concurso 
propriamente dito”, que “será lançado 
até 27 de março”, divulgou Carlos 
Carreiras.

O autarca acrescentou que o muni-
cípio decidiu estabelecer este prazo 
preliminar para “que os vários poten-
ciais interessados possam estabe-
lecer as parcerias”, nomeadamente 
entre as chamadas “academias do 
saber com as academias do fazer”, 
para “desenvolver a componente ae-
roportuária” com “a componente uni-
versitária”.

“Isto num processo que, por si só, é 
bastante complexo, mas também que 
seja completamente transparente e 
que permita também termos, e isso é 
em favor também da própria solução, 
o máximo de concorrentes possíveis”, 
salientou.

O Presidente da autarquia refe-
riu que os concorrentes, além do 
“‘know-how’ de gestão de infraestru-
turas aeroportuárias”, também terão 
de ter experiência na “componente 
universitária”, pois o município ad-
quiriu cerca de 70 hectares na en-
volvente da infraestrutura de Tires 
para desenvolver os polos universi-
tário e de formação técnico-profis-
sional e “todo um conjunto de outros 
serviços”.

Nesse sentido, a autarquia tem pro-
movido parcerias com a Universida-
de Nova de Lisboa nas áreas aero-

náutica e aeroespacial, através da 
SBE (School of Business and Eco-
nomics), da Faculdade de Ciências 
e Tecnologia ou Faculdade de Ciên-
cias Médicas.

O desenvolvimento do projeto prevê 
a criação de “cerca de 5.400 postos 
de trabalho”, levando à necessidade 
de responder a “um conjunto de exi-
gências”, designadamente através 
da estratégia local de habitação, 
e de outros equipamentos e de in-
fraestruturas públicas, como um 
acesso direto do aeroporto à Au-
toestrada Lisboa-Cascais (A5), que 
“já está negociada” com a concessio-
nária Brisa.

Nos planos estão também um par-
que urbano e um hotel e centro de 
conferências.

Além disso, “já foi feito todo o proce-
dimento de aquisição de terrenos ou, 
nalguns casos, de expropriação de 
terrenos” para continuar a ligação de 
Tires até à Tabaqueira, e estão a ini-

ciar-se os procedimentos para “uma 
ligação entre Tires e a A16 [CREL-Cas-
cais]”, no “nó elevado do autódromo” 
do Estoril.

Por seu lado, a autarquia investiu 
diretamente em melhorias indis-
pensáveis para a certificação do 
aeroporto pela EASA (na sigla em 
inglês da Agência Europeia para a 
Segurança da Aviação), nomeada-
mente na construção de nova torre 
de controlo, em acabamentos, no 
terminal e aerogare de passagei-
ros, para acolhimento de todas as 
forças de segurança, que já estão a 
operar, e no quartel de bombeiros, 
evitando que as viaturas de socorro 
tenham de “atravessar toda a pista” 
numa emergência.

“O contrato de concessão obriga a 
que quem concorra entre à cabeça 
com 15 ME”, avançou o autarca, pelo 
que a câmara recuperará “o investi-
mento que tem vindo a ser realizado”.

Entre os investimentos previstos 

CONCURSO DE CONCESSÃO 
DO AEROPORTO DE TIRES 
AVANÇA ATÉ 27 DE MARÇO

está a ampliação da área de forma-
ção da transportadora aérea TAP, 
que já possui em funcionamento 
dois simuladores de voo em Tires, 
mas que Carlos Carreiras antevê 
que possam aumentar para 11, com 
um custo unitário de 16 ME, even-
tualmente com outros operadores, 
e que, a par da instalação de um si-
mulador de cabine (“mock-up”), vão 
servir para formar pessoal especia-
lizado, designadamente pilotos, me-
cânicos e pessoal de bordo.

O projeto deverá também prever 
zonas para helicópteros e “drones” 
(veículos voadores não tripulados), 
bem como para aparelhos voadores 
elétricos verticais, considerados a 
“mobilidade do futuro”, que poderão 
também contribuir para o desenvol-
vimento do autódromo, mantendo 
a componente desportiva motori-
zada, para o qual a câmara voltou 
a manifestar interesse em gerir o 
equipamento propriedade do Esta-
do.



18

REGIONAIS

“Este é um passo muito significativo 
nos cuidados de saúde à população e 
que não servirá apenas para suprir as 
necessidades deste momento difícil, 
mas também põe a Região no cami-
nho do futuro”, afirma a secretária 
regional da Saúde e Segurança So-
cial, Mónica Seidi.

Segundo a governante, “neste mo-
mento, já estão no HDES diversos 
equipamentos que servirão os uten-
tes do Serviço Regional de Saúde”.

“O hospital modular passa a dispor de 
equipamento de neuroestimulação, 
nove vídeolaringoscópios, seis ven-
tiladores não invasivos e oito invasi-
vos, 11 ecógrafos e 130 camas arti-
culadas que permitirão a substituição 

HOSPITAL MODULAR DE 
PONTA DELGADA APETRECHADO 
OM NOVOS EQUIPAMENTOS 
O hospital modular de Ponta Delgada foi apetrechado com novos equipamentos que colocam 
os cuidados de saúde prestados no Hospital Divino Espírito Santo (HDES) num “patamar 
superior em termos da qualidade”, informou o governo regional.

de obsoletas, seis camas de bloco 
de partos avançadas e 13 camas de 
UCI [Unidade de Cuidados Intensivos] 
avançadas”, adiantou.

Para Mónica Seidi, “tudo isto traz 
também aos Açores soluções de mo-
nitorização e ventilação muito mais 
avançadas, ao nível do melhor que, 
neste momento, os hospitais da Euro-
pa têm vindo a adquirir, colocando o 
Serviço Regional de Saúde num pata-
mar superior em termos da qualidade 
dos cuidados de saúde”.

A secretária regional da Saúde e Se-
gurança Social dos Açores revelou 
que, na próxima semana, chegarão 
mais equipamentos destinados ao 
hospital modular de Ponta Delgada, 

na ilha de São Miguel, nomeada-
mente novos ventiladores e incu-
badoras para a neonatologia, bem 
como novos equipamentos de Ima-
giologia e para o Bloco Operatório.

“Ficaremos com um Serviço Regional 
de Saúde cada vez mais robusto, gra-
ças ao investimento do Governo dos 
Açores. Os compromissos por nós 
assumidos estão a ser cumpridos”, 
assegurou Mónica Seidi.

No dia 6 de janeiro, o Governo Re-
gional açoriano (PSD/CDS-PP/
PPM) tinha adiantado que a amplia-
ção da sala de espera da urgência 
do hospital modular estava con-
cluída e que nas próximas sema-
nas será terminada a colocação de 

equipamentos.

O hospital de Ponta Delgada, o 
maior dos Açores, foi afetado por 
um incêndio em 4 de maio de 2024, 
que obrigou à transferência de to-
dos os doentes internados para ou-
tras unidades de saúde, incluindo 
para fora da região. Entretanto, o 
executivo dos Açores instalou um 
hospital modular para garantir a 
transição até à requalificação estru-
tural do HDES.

A secretária regional garantiu que o 
processo de recuperação do HDES 
"está no caminho certo", apesar de 
"todas as contrariedades resultantes 
de um acontecimento inédito no país".



19

O vereador do PSD/Açores na Câmara Municipal da Povoação, Francisco Gaspar, afirmou que 
as conclusões do relatório de auditoria do Tribunal de Contas (TdC) confirmam a sua denúncia 
do “desrespeito pelo princípio da concorrência, da igualdade e da transparência no transporte 
de resíduos, praticado pela autarquia socialista”.

respondendo a um montante global 
de mais de 522 mil euros, configu-
rando uma “violação do princípio da 
unidade da despesa, cuja aquisição de 
bens e serviços deve ser considerada 
pelo seu custo total, em função do ano 
económico, sendo proibido o fraciona-
mento da despesa entre anos”, confor-
me consta no relatório do TdC.

“Como se não bastasse a irregularida-
de neste procedimento”, prosseguiu 
Francisco Gaspar, “autarquia socia-
lista liderada por Pedro Melo reiterou 
a sua conduta danosa, verificando-se 

De acordo com o relatório divulgado 
esta semana, fruto de uma audito-
ria motivada por uma denúncia do 
PSD/Povoação e do Grupo Mais Po-
voação na Assembleia Municipal, “a 
autarquia contratou sucessivamente 
uma única empresa para a prestação 
de serviços de transportes de resíduos 
sólidos urbanos, recorrendo a procedi-
mentos por ajuste direto e ajuste direto 
simplificado”.

Os procedimentos em causa reali-
zaram-se entre 20 de fevereiro de 
2015 e 6 de fevereiro de 2024, cor-

pagamentos superiores a cinco mil 
euros por diferentes vezes, em vários 
anos”.

Ou seja, assistiu-se “a uma presta-
ção de serviços constante, sem que a 
Câmara Municipal da Povoação tenha 
diligenciado os devidos procedimen-
tos concursais, abertos à concorrência 
e com condições mais favoráveis ao 
município”, condenou o vereador so-
cial-democrata povoacense.

Além disso, o TdC recomenda a apli-
cação de “critérios de eficácia como o 

REGIONAIS

AUDITORIA 
DO TRIBUNAL DE 
CONTAS CONFIRMA 
DENÚNCIA 
DO VEREADOR 
DO PSD

POVOAÇÃO

referencial de valor pago por tonelada 
transportada em futuros procedimen-
tos, em vez de fretes, como a autarquia 
vinha fazendo”, sublinhou Francisco 
Gaspar.

Para o autarca social-democrata, as 
conclusões do TdC são muito claras 
face “a conduta de Pedro Melo, revela-
dora de uma violação dos deveres de 
boa gestão na utilização dos dinheiros 
públicos, e como o relatório atesta, 
sendo-lhe exigível um comportamento 
diferente perante a funções que assu-
me”.
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Paulo Gomes, deputado do PSD/Açores, realçou o lançamento da empreitada de 
requalificação da gare de passageiros do Porto das Pipas, considerando-o “mais um problema 
deixado pelo PS e resolvido pelo Governo da Coligação PSD/CDS/PPM”.

O social-democrata adianta que 
este será “mais um avanço importan-
te para dotar Angra do Heroísmo das 
melhores condições para o tráfego de 
passageiros por via marítima, numa 
retoma pensada e planeada por este 
Executivo que, mesmo face aos cus-
tos acrescidos, vai levando avante 
iniciativas estruturantes e que faziam 
falta”.

Paulo Gomes realça “o esforço conti-
nuado que este Governo da Coligação 

tem tido para criar boas condições 
nos portos açorianos, que foram alvo 
de tanta incúria dos executivos socia-
listas, e o Porto das Pipas é disso um 
claro exemplo”.

“No caso da gare de passageiros do 
Porto das Pipas trata-se de um inves-
timento de 2 milhões de euros, com 
um prazo de execução de 10 meses, 
para se resolver uma carência que 
aquela estrutura portuária sempre 
teve, e que o PS, que passou vários 

anos a projetar obras apenas para ga-
nhar eleições, nunca acautelou”, afir-
ma o parlamentar.

“A empreitada da obra de requalifica-
ção do Porto das Pipas foi lançada em 
julho de 2020, numa manobra eleito-
ral do PS, sendo que nem contempla-
va a gare de passageiros. Coube as-
sim a este Governo Regional lançar o 
concurso para um investimento cujos 
custos aumentaram de forma expo-
nencial, mas que tinha de ser feito”, 

PSD REALÇA AVANÇO DA GARE 
DE PASSAGEIROS DO PORTO 
DAS PIPAS

explica Paulo Gomes.

O deputado social-democrata des-

taca que, “finalmente, vai haver um 

espaço com conforto e condições 

para que os passageiros aguardem 

a partida ou a chegada das suas liga-

ções marítimas, numa solução incluí-

da num plano de ordenamento para o 

Porto das Pipas, que foi coisa que o 

PS também nunca fez”, concluiu.

REGIONAIS
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EDIÇÃO N.º 641 do “Povo Livre” |  de 14 de janeiro de 1987

“Decidido no Conselho Nacional: regionalização deve unir e trazer progresso aos 
portugueses”.

MEMÓRIAS
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ÁGUEDA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do PSD, 
convoca-se a Assembleia De Secção de Águe-
da, para reunir no próximo dia 25 de janeiro de 
2025 (sábado), às 21H00, na sede do Partido 
Social Democrata, na Rua Joaquim Francisco 
de Oliveira, 9, Águeda, com a seguinte ORDEM 
DE TRABALHOS:
1. Informações,
2. Análise da situação política.
3. Outros assuntos.

ALANDROAL

Ao abrigo dos Estatutos do PSD, convoca-se a 
Assembleia da Secção de Alandroal para reunir 
no próximo dia 27 de janeiro de 2025 (segun-
da-feira), pelas 21H00, na sede Concelhia, sita 
na Praça da República, 6 em Alandroal, com a 
seguinte ORDEM DE TRABALHOS:
1. Informações;
2. Dar parecer sobre as candidaturas aos ór-
gãos Autárquicos do Município de Alandroal, 
sob proposta da Comissão Política, nos ter-
mos da f), do art.º 56 dos Estatutos Nacionais 
do PSD.

ALCOCHETE

Nos termos dos Estatutos, convoco a Assem-
bleia da Secção de Alcochete, para reunir ordi-
nariamente na sede na Rua do Poço 8 2890-
062 Alcochete, no dia 21 de fevereiro de 2025 
pelas 20H30, com a seguinte ORDEM DE TRA-
BALHOS:
1. Análise da situação;
2. Balanço da situação dos últimos três meses;
3. Processo Autárquico.

AMARANTE

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do PSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convoca-se a 
Assembleia de Militantes da Secção do Partido 
Social Democrata de Amarante, para reunir em 
secção ordinária no próximo dia 24 de janeiro 
de 2025 (sexta-feira), pelas 21H00, na sede, 
sita no Ed. Do Salto, com a seguinte ORDEM 
DE TRABALHOS:
1. Emissão de Parecer sobre o perfil do can-
didato à presidência da Câmara Municipal de 
Amarante, nos termos do artigo 53º, n. º2 – f 
dos Estatutos do PSD;
2. Análise da situação Política Nacional e Con-
celhia;
3. Outros assuntos.

ARRUDA DOS VINHOS

Nos termos previstos nos Estatutos Nacionais 
do Partido Social Democrata convoca-se a 
Assembleia de Secção de Arruda dos Vinhos, 
para reunir no próximo dia 26 de janeiro de 
2025 (domingo), pelas 16H30, na sede da 
concelhia na Avenida Timor Lorosae, em Ar-
ruda dos Vinhos, com a seguinte ORDEM DE 
TRABALHOS:
1. Candidatura às Eleições Autárquicas 2025;
2. Outros assuntos.

BRAGA

Nos termos do artigo 54º dos Estatutos do 
Partido Social Democrata e tendo em conta as 
competências previstas no artigo 53º do mes-
mo diploma, convoco reunião da Assembleia 
de Secção, a realizar no aproximo dia 30 de 
janeiro de 2025 (quinta-feira), pelas 21H00, 
na sede Distrital de Bragança do PSD, sita na 
Praça da Sé, n.º 16- 1º, com a seguinte ORDEM 
DE TRABALHOS:
1. Análise da situação político-partidária;
2. Apreciação do Plano de Atividades,
3. Aprovação do Orçamento Previsional para 
2025;
4. Outros assuntos.

BRAGA

Nos termos dos Estatutos e do Regulamento 
Eleitoral do partido Social Democrata, convo-
ca-se os militantes da Secção de Braga, para 
reunir, no dia 21 de fevereiro de 2025 (sexta-
-feira), entre as 17H00 e as 21H00, na Sede 
da Secção de Braga, sita no Largo Senhora-a-
-Branca, n.º 116, com a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto único: Eleição dos órgãos de Secção 
- Eleição da Mesa de Assembleia de Secção;
- Eleição da Comissão Política de Secção.
Nota: A urna estará aberta das 17H00 às 21H00.
As listas deverão ser entregues, na secretaria da 
Secção de Braga, ao Presidente da Mesa ou a 
quem estatuariamente o substitua, até às 24H00 
do terceiro dia anterior ao ato eleitoral.
O caderno eleitoral será fornecido pelo secretário-
-geral do PSD e no, qual só constarão os militan-
tes com as quotas em dia, nos termos do artigo 
8º, n. º1 do Regulamento Eleitoral do PSD: “Os 
cadernos eleitorais contem a penas os militantes 
em situação de ativo, cuja quota estejam regu-
larizadas até ao término do decimo dia anterior 
ao ato da eleição, e indicam apenas o número de 
militantes e o nome do mesmo”.
Os militantes que desejarem, podem passar pela 
Sede e informarem -se, junto dos serviços, sobre 
a sua situação relativamente ao pagamento de 
quotas.

SECÇÕES

CONVOCATÓRIAS PSD
CARRAZEDA DE ANSIÃES

Ao abrigo dos Estatutos do PSD, convoca-se a 
Assembleia de Secção Concelhia de Carrazeda 
de Ansiães para reunir no próximo dia 28 de fe-
vereiro de 2025 (sexta-feira), pelas 21H00, no 
CAECA – Centro de Apoio Empresarial de Car-
razeda de Ansiães, situado na Rua Dr. Morais 
Fernandes, 5140-360 Carrazeda de Ansiães, 
com a seguinte ORDEM DE TRABALHOS:
1. Análise da situação política local e nacional,
2. Parecer sobre os candidatos dos Órgãos 
Autárquicos Locais, propostos pela Comissão 
Política Concelhia.

LAGOS

Ao abrigo do artigo 54º dos Estatutos Nacio-
nais do Partido Social Democrata, convoco o 
Plenário da Assembleia de Secção de Lagos 
para reunir no dia 25 de janeiro de 2025 (sába-
do) pelas 16H00, na sede da secção de Lagos, 
sita na Rua Soeiro da Costa n.º 48 em Lagos, 
com a seguinte ORDEM DE TRBALHOS:
1. Eleições Autárquicas 2025;
2. Análise da Situação Política Local e Regional 
e Nacional;
3. Outros assuntos.
Nota: Se às 16H00 não houver o número suficien-
te de militantes na sala, a reunião iniciar-se-á 30 
minutos depois da hora atrás referida, com o nú-
mero de militantes presentes.

MEALHADA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do Partido 
Social Democrata, convoca-se a Assembleia 
Plenária de Militantes da Secção Concelhia de 
Mealhada, para reunir no dia 31 de janeiro de 
2025 (sexta-feira), pelas 20H30, no Salão No-
bre dos Bombeiros Voluntários da Mealhada, 
com a seguinte ORDEM DE TRABALHOS:
1. Informações aos Militantes;
2. Eleição Autárquicas 2025: Discussão do per-
fil dos candidatos autárquicos;
3. Análise da situação política local.

MOURÃO

Ao abrigo do disposto Estatutos do PPD/PSD 
-Partido Social Democrata, convoco a Assem-
bleia de Secção de Mourão, para reunir no pró-
ximo dia 24 de janeiro de 2025 (sexta-feira), 
pelas 18H30, na sede concelhia, sita no Centro 
Comercial D. Dinis, Praça da República, 1º An-
dar-Direito- 7240-233 – Mourão, com a seguin-
te ORDEM DE TRABALHOS:
1. Dar parecer sobre as candidaturas aos ór-
gãos autárquicos do Município de Mourão, sob 
proposta da Comissão Política, nos termos do 
artº 56, al f, dos Estatutos Nacionais do PSD.

PAÇOS DE FERREIRA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do PSD, 
convoca-se a Assembleia de Secção de Paços 
de Ferreira, para reunir em secção ordinária 
no próximo dia 23 de janeiro de 2025 (quin-
ta-feira), pelas 21H00, na sede do PSD/Paços 
de Ferreira, sita na Rua dos Bombeiros Volun-
tários, 221 Paços de Ferreira, com a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS:
1. Autárquicas 2025- Analise e votação do per-
fil dos candidatos autárquicos;
2. Outros assuntos de interesse:

PAREDES

Ao abrigo dos Estatutos do PSD, convoca-se 
a Assembleia de militantes do PSD Paredes, 
para reunir, no próximo dia 24 de janeiro de 
2025 (sexta-feira), pelas 21H00, na sala Antó-
nio Cardoso, na sede do PSD Paredes, sita na 
Rua 1º Dezembro n.º 45, com a seguinte OR-
DEM DE TRABALHOS:
1. Análise da situação política;
2. Outros assuntos.
Nota: Se à hora prevista na convocatória não se 
verificar quórum, a Assembleia funcionará meia 
hora mais tarde, com qualquer número de militan-
tes, no mesmo local e com a mesma ordem de 
trabalhos.

TOMAR

Ao abrigo dos Estatutos do Partido Social 
Democrata, convoca-se a Assembleia de Mili-
tantes da Secção de Tomar, para reunir no pró-
ximo dia 23 de janeiro de 2025 (quinta-feira) 
pelas 20H30 na sede do PSD de Tomar, sita na 
Rua da Fábrica de Fiação, 57- A, com a seguin-
te ORDEM DE TRABALHOS:
1. Autárquicas 2025;
2. Discussão e Aprovação do Candidato do 
PSD às Eleições Autárquicas de 2025;
3. Outros assuntos.

CONVOCATÓRIAS



CONVOCATÓRIAS

CONVOCATÓRIAS JSD
RECEÇÃO SEGUNDA-FEIRA ATÉ 18H00 | Email: jsdnacional@gmail.com

POR LAPSO DOS SERVIÇOS A SEGUINTE CONV. 
PERTENCE AO PL 18/12/2024 

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD 
e dos demais regulamentos aplicáveis, con-
vocam-se os militantes da JSD Barreiro para 
a eleição da Comissão Política e da Mesa do 
Plenário da Concelhia, no próximo dia 01 de 
fevereiro de 2025 (sábado), pelas 14 horas, 
na Sede do PSD da Concelhia Barreiro, Rua de 
Trás-os-Montes, nº 4 B 2835-464 Santo An-
tónio da Charneca, com a seguinte ordem de 
trabalhos: 
Ponto único: Eleição da Mesa do Plenário e da 
Comissão Política Concelhia do Barreiro da 
JSD. 
Notas: As urnas estarão abertas entre as 14h00m 
e as 16h00m. As listas deverão ser entregues à 
Presidente da Mesa para o endereço de e-mail 
joana.medeira@hotmail.com, ou a quem estatu-
tariamente a possa substituir, até às 23:59 horas 
do sétimo dia anterior ao ato eleitoral. 

BOMBARRAL

Ao abrigo dos estatutos nacionais da JSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convoca-se 
plenário concelhio da JSD Bombarral, para reu-
nir no dia 21 fevereiro de 2025 (sábado), pe-
las 17h na sede concelhia, sita na Rua Manuel 
Lima Souto, 10 – R/c Dtº2540 – 117 Bombar-
ral, com a seguinte ordem de trabalhos:
Ponto único: Eleição da Mesa do Plenário e da 
Comissão Política Concelhia da JSD de Bom-
barral. 
Nota: as listas deverão ser entregues ao presi-
dente da mesa do plenário, ou por e-mail adria-
nacruz1993@gmail.com ou a quem o estatuta-
riamente substitua até às 23:59 do sétimo dia 
anterior ao ato eleitoral. As urnas estarão abertas 
das 17:00h às 19:00. 

CALDAS DA RAINHA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
dos demais regulamentos aplicáveis, convoca-
-se o Plenário de militantes da JSD das Caldas 
da Rainha, para reunir no próximo dia 15 de 
fevereiro 2025 (sábado), pelas 17 horas, na 
sede do PSD Caldas da Rainha, sita na Praça 5 
de Outubro n.18 r/c dto. nas Caldas da Rainha, 
com a seguinte ordem de trabalhos:
Ponto único: Eleição da Mesa de Plenário Con-
celhio e da Comissão Política Concelhia da 
JSD Caldas da Rainha.
Notas: As listas deverão ser entregues ao Pre-
sidente da Mesa do Plenário ou por e-mail: luis.
gomes@xumac.com, até às 23:59h do sétimo dia 
anterior ao ato eleitoral. O ato eleitoral decorrerá 
entre as 17h e as 19h.

ESPINHO

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
dos demais Regulamentos aplicáveis, con-
vocam-se os militantes da Concelhia da JSD 
Espinho para reunir no dia 15 de fevereiro de 
2025 (sábado), pelas 10.30 horas, na sede do 
PSD Espinho, na Rua 8, n.º 597, 4500-370, com 
a seguinte ordem de trabalhos: 
Ponto único: Eleições da Mesa do Plenário e da 
Comissão Política Concelhia da JSD Espinho. 
Notas: As urnas estarão abertas entre as 10.30 
horas e as 12.30 horas. 
As listas deverão ser entregues, via e-mail para: js-
despinho@hotmail.com, à Presidente da Mesa do 
Plenário da concelhia de Espinho ou a quem esta-
tutariamente a possa substituir, até às 23.59h do 
sétimo dia anterior ao ato eleitoral. 

FELGUEIRAS

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convocam-se 
os militantes da concelhia de Felgueiras para 
reunirem no dia 22 de fevereiro de 2025 (sá-
bado), pelas 14h30, na  Sede do PSD Felguei-
ras, sita na Rua Luís de Camões, R/c Loja s/n, 
com a seguinte ordem de trabalhos:
Ponto Único: Eleição da Mesa de Plenário e da 
Comissão Política Concelhia da JSD Felguei-
ras.
Notas: As urnas estarão abertas das 14h30 às 
17h30. As listas candidatas deverão ser entre-
gues ao Presidente da Mesa da Assembleia do 
Plenário Concelhio ou a quem o substitua, até às 
24h00 do sétimo dia anterior à data da eleição, na 
Sede do PSD Felgueiras, sita na Rua Luís de Ca-
mões, R/c Loja s/n ou por e-mail: joaodlourenco@
gmail.com  

MEALHADA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD, do 
Regulamento Eleitoral da JSD e demais regu-
lamentos aplicáveis, são convocados todos 
os militantes da JSD Mealhada para reunir em 
Plenário de Militantes Concelhio, no dia 15 de 
fevereiro de 2025 (sábado), pelas 14h00, na 
Sede da Secção da Mealhada do Partido Social 
Democrata, sita na Av. 25 de Abril, nº. 85 Loja 
N 3050- 334 Mealhada, com a seguinte ordem 
de trabalhos:
Ponto único: Eleição da Mesa do Plenário e 
Comissão Política da Concelhia da JSD Mea-
lhada.
Notas: As urnas estarão abertas entre as 14h00 
e as 16h00.
As listas deverão ser entregues ao Presidente da 
Mesa do Congresso da JSD Distrital Aveiro ou a 
quem estatutariamente o substitua, até às 23h59 
do sétimo dia anterior ao ato eleitoral, através de 
via digital, para o email mesajsddistritalaveiro@
hotmail.com
É solicitado que todos os votantes apresentem 
um documento de identificação (tipo CC) no mo-
mento da votação.

PENICHE

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convocam-
-se os militantes da concelhia de Peniche para 
reunirem no dia 22 de fevereiro de 2025 (sá-
bado), pelas 17h00, na  Sede do PSD Peniche, 
sita na Rua Alexandre Herculano, n.º 68 – 1.º 
Dtº 2520-273, com a seguinte ordem de traba-
lhos:
Ponto Único: Eleição da Mesa de Plenário e da 
Comissão Política Concelhia da JSD Peniche.
Notas: As urnas estarão abertas das 17h00 às 
19h00. As listas candidatas deverão ser entre-
gues ao Presidente da Mesa da Assembleia do 
Plenário Concelhio ou a quem o substitua, até às 
24h00 do sétimo dia anterior à data da eleição, na 
Sede do PSD Peniche, na morada supra citada ou 
por e-mail: brunocruz1998@hotmail.com 

PESO DA RÉGUA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD, do 
Regulamento Eleitoral da JSD e demais regu-
lamentos aplicáveis, são convocados todos os 
militantes da JSD Concelhia de Peso da Régua 
para reunir em Plenário de Militantes Conce-
lhio, no dia 22 de fevereiro de 2025 (sábado), 
pelas 15h00, sita na Rua Maximiniano de Le-
mos, Edf. Pombinhos, nº. 2 Peso da Régua, 
com a seguinte ordem de trabalhos:
Ponto único: Eleição da Mesa do Plenário e 
Comissão Política da Concelhia da JSD Mea-
lhada.
Notas: As urnas estarão abertas entre as 15h00 
e as 17h00.
 As listas deverão ser entregues ao Presidente da 
Mesa ou a quem estatutariamente o substitua, 
até às 23h59 do sétimo dia anterior ao ato eleito-
ral, através de via digital, para o email jsd.geracao.
ativa@gmail.com

SERTÃ

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da Juven-
tude Social Democrata e demais Regulamen-
tos, convoca-se o Plenário Concelhio da JSD 
da Sertã para reunir, no dia 22 de fevereiro de 
2025 (sábado), pelas 18 horas, no Auditório 
GAT, na Rua D. Nuno Álvares Pereira, na Sertã, 
com a seguinte ordem de trabalhos:
Ponto único – Eleição da Mesa do Plenário 
Concelhio e Comissão Política Concelhia.
Notas: As listas candidatas devem ser entregues 
pelo correio eletrónico jsd.serta@gmail.com à 
Presidente da Mesa do Plenário Concelhio ou a 
quem estatutariamente a possa substituir até às 
23:59 horas do sétimo dia anterior ao começo dos 
trabalhos, respeitando as normas dos Estatutos 
Nacionais e Regulamento Eleitoral da JSD.
No dia da eleição as urnas vão estar abertas entre 
as 18h00 e as 20h00.

CARREGAL DO SAL

Ao Abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
dos regulamentos aplicáveis, convocam-se 
os militantes da Concelhia de Carregal do Sal, 
para o plenário a realizar no próximo dia 15 de 
fevereiro de 2025 (sábado) pelas 12:30h, na 
Sala de Formações da Associação de Produto-
res Florestais do Planalto Beirão, na Rua Antó-
nio Augusto Magalhães, nº14 3430-009 Carre-
gal do Sal, com a seguinte ordem de trabalhos:
Ponto único: Eleição da Mesa do Plenário e da 
Comissão Política Concelhia  da JSD de Car-
regal do Sal.
Notas: O ato eleitoral decorrerá entre as 13h e as 
15h. As listas devem ser entregues ao presidente 
de mesa do plenário, ou a quem estatutariamente 
o substitua, até às 23:59h do sétimo dia anterior 
ao ato eleitoral, na Sala de Formações da Associa-
ção de Produtores Florestais do Planalto Beirão, 
na Rua António Augusto Magalhães, nº14 3430-
009 Carregal do Sal, ou por e-mail para jsd.csal@
gmail.com.

CARTAXO

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convoca-se o 
Plenário de secção da JSD Cartaxo para reu-
nião no próximo dia 15 de Fevereiro de 2025 
(sábado), pelas 10h30, na sede do PSD Carta-
xo, sita na Rua Serpa Pinto, nº 32A 1 Drt 2070, 
Cartaxo, com a seguinte ordem de trabalhos:
Ponto único: Eleição da Mesa de Plenário e da 
Comissão Política Concelhia da JSD Cartaxo.
Notas: O ato eleitoral realizar-se-á entre as 10h30 
as 12h30, devendo as listas de candidatos ser 
enviadas à Presidente da Mesa do Plenário de 
Secção ou a quem estatutariamente a possa 
substituir, até às 23h59 horas do sétimo dia an-
terior ao começo dos trabalhos através do e-mail 
jsdcartaxo1@gmail.com

COVILHÃ

Ao abrigo dos estatutos nacionais da JSD e 
dos regulamentos aplicáveis, convocam-se os 
militantes da concelhia da Covilhã, para o ple-
nário a realizar no próximo dia 22 de fevereiro 
de 2025 (sábado), pelas 17h00, na sede con-
celhia do PSD da Covilhã, sita na Rua Vasco da 
Gama, 39, União das Freguesias de Covilhã e 
Canhoso, 6200-217, Covilhã, com a seguinte 
ordem de trabalhos:
Ponto único: Eleição da Mesa de Plenário e da 
Comissão Política Concelhia da JSD Covilhã.
Notas: As urnas estarão abertas das 17h00 às 
19h00. As listas devem ser entregues ao Presi-
dente da Mesa do Plenário Concelhio ou a quem 
estatutariamente o substitua, até às 23h59 do 
sétimo dia anterior ao ato eleitoral. A entrega de 
listas decorre na sede concelhia do PSD Covilhã 
sita na Rua Vasco da Gama, 39, União das Fregue-
sias de Covilhã e Canhoso, 6200-217, Covilhã, ou 
por e-mail para cristiana.ramalho.21@gmail.com

CALENDÁRIO ÚNICO



VILA POUCA DE AGUIAR

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convoca-se o 
Plenário Concelhio da JSD  de Vila Pouca de 
Aguiar para reunir dia 22 de fevereiro de 2025 
(sábado), pelas 15h, a realizar na sua sede, 
sita na Rua Dr. Mota Pinto nº10, Vila Pouca de 
Aguiar, com a seguinte ordem de trabalhos: 
Ponto único: Eleição da Mesa do Plenário e 
Comissão Política Concelhia de Vila Pouca de 
Aguiar. 
Nota: O ato eleitoral decorrerá entre as 15h e 
17h. As listas candidatas devem ser entregues 
pelo correio eletrónico jsdvpaguiar@sapo.pt à 
Presidente da Mesa ou a quem a substitua até às 
23.59h do sétimo dia anterior ao do ato eleitoral. 

CONVOCATÓRIAS

CONSELHO DISTRITAL DO ALGARVE

Ao abrigo dos Estatutos da JSD e demais re-
gulamentos aplicáveis, convoca-se o Conselho 
Distrital do Algarve, para reunir no próximo dia 
9 de Fevereiro, domingo, pelas 21h30, por via 
telemática na plataforma meets, com a se-
guinte ordem de trabalhos:
1. Análise da situação política distrital e nacio-
nal;
2. Aprovação do regulamento do VIIº Congres-
so Distrital da JSD Algarve;
3. Outros assuntos.

III CONSELHO DISTRITAL JSD GUARDA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
dos Regulamentos aplicáveis, convoca-se o 
III Conselho Distrital do mandato 2024/2026 
para reunir no próximo dia 01 fevereiro de 
2025 (sábado), pelas 15h00m, Auditório do 
Centro Cultural e Social de São Miguel Avenida 
da Igreja s/n, 6300-839 Guarda, com a seguin-
te ordem de trabalhos:
1. Análise da situação política distrital e nacio-
nal;
2. Apresentação e aprovação do Calendário e 
do Regulamento Eleitoral do VII
Congresso Distrital da JSD da Guarda;
3. Outros assuntos.

CONVOCATÓRIAS NORMAIS CONSELHO DISTRITAL JSD SANTARÉM

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convoca-se o 
Conselho Distrital da JSD Santarém para reu-
nião no próximo dia 25 de janeiro de 2025, pe-
las 10h30, no Auditório Municipal de Alcanena 
(Rua António Rodrigues Teixeira, Alcanena) 
com a seguinte ordem de trabalhos:
1. Informações;
2. Análise da situação política;
3. Outros Assuntos.

ÍLHAVO

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
dos Regulamentos aplicáveis, convoca-se os 
militantes da JSD Ílhavo, para o Plenário Con-
celhio, no dia 24 de janeiro de 2025, pelas 
21h00, na Sede Concelhia, sita em Av. 25 de 
Abril, Bl. A - 1.o Dt. Edf. ILLIABUM, com a se-
guinte ordem de trabalhos:
1. Análise da situação político-partidária;
2. Outros assuntos.

NÚCLEO DA LIXA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convocam-se 
os militantes da concelhia de Felgueiras para 
reunirem no dia 22 de fevereiro de 2025 (sá-
bado), pelas 14h30 na Sede do PSD Felguei-
ras, sita na Rua Luís de Camões, R/c Loja s/n, 
com a seguinte ordem de trabalhos:
Ponto Único: Eleição da Comissão Política do 
Núcleo residencial da cidade da Lixa.
NOTA: As urnas estarão abertas das 14h30 às 
17h30. As listas candidatas deverão ser entre-
gues ao Presidente da Mesa da Assembleia do 
Plenário Concelhio ou a quem o substitua, até às 
24h00 do sétimo dia anterior à data da eleição, na 
morada supra citada por e-mail: joaodlourenco@
gmail.com


